

La crisis facilita las alianzas público-privadas

La patronal Unión Catalana de Hospitales (UCH) se ha adherido al programa 'Partners' de Esade para promover la colaboración entre entidades públicas y privadas en un contexto de crisis.

Karla Islas Pieck. Barcelona 06/10/2008

La colaboración público-privada está presente en la mayor parte de modelos de gestión de servicios públicos de los países europeos más avanzados. El modelo sanitario catalán sería uno de esos modelos de referencia por sus resultados tanto en términos de eficiencia como de calidad, según ha explicado Roser Fernández, directora general de la Unión Catalana de Hospitales (UCH), con motivo de la firma de un convenio en el que esta patronal se convierte en entidad colaboradora del programa Partners de Esade, cuyos principales objetivos son impulsar la colaboración público-privada por medio de la formación de directivos y la investigación. Según Fernández, "la legitimidad de las políticas sociales ya está ganada; es la hora de afrontar los modelos de gestión que hagan posible su sostenibilidad".

Intercambiar experiencias

El Partners es un programa que pretende aportar un importante conocimiento y capacitación de los equipos directivos en el contexto de la colaboración público-privada y fomentar el intercambio de experiencias tanto en España como en el ámbito internacional.

A su juicio, "ante la crisis, parece ser que el escenario presupuestario nos obliga a elegir entre el despliegue de políticas públicas y sociales y medidas para la dinamización y mejora de la productividad de las empresas".

La UCH ha impulsado desde hace más de tres décadas el modelo de colaboración entre el ámbito público y el privado así como la interacción de las políticas públicas con las capacidades, recursos y know-how de los agentes de la economía productiva y social para llevarlas a la práctica. Actualmente el 62 por ciento de las entidades asociadas a la UCH participa en proyectos de colaboración público-privada. Fernández ha comentado que, ante la crisis económica y la contención de los presupuestos, el modelo de gestión de colaboración público-privada "debe hacer posible la sostenibilidad del despliegue de las políticas públicas y sociales aprovechando la financiación y capacidades de todas las estructuras productivas, públicas y privadas".

Sin embargo, es importante tener en cuenta que este modelo de gestión exige un alto grado de profesionalización de todos los agentes, Administración y entidades proveedoras.

Para que sea efectivo, es indispensable que cada parte que lo integra asuma su rol con el máximo rigor, "sin confundir control con intervención en la autonomía de gestión de las entidades y buscando la máxima transparencia".

Tiempos de crisis

Boi Ruiz, presidente de la Unión Catalana de Hospitales (UCH), ha firmado el convenio con Esade en el marco de una jornada sobre la aportación del sector privado en la implementación de las políticas públicas en los servicios sanitarios sociales. Han participado también Roser Fernández, directora general de la UCH, Manel Peiró, vicedecano académico de Esade; Albert Serra, director del Programa Partners; Ignacio Riesgo, director de Sanidad de PricewaterhouseCoopers; Guillem López Casasnovas, catedrático de Economía de la Universidad Pompeu Fabra, y Ángel Saz, de Esade. Ruiz ha señalado que "este tipo de alianza siempre es positiva, pero en el escenario de una crisis económica es más necesaria que nunca".